
Александр КОНОВАЛОВ,  
профессор, доктор исторических наук, 
председатель комиссии Общественной 
палаты по культуре и духовно-
нравственному воспитанию:

- Популяризировать интерес к истории 
надо начинать с себя. Но отчего люди ро-
беют приняться за простейшее – состав-
ление своего родословного древа? По двум 
причинам: а) это кропотливая работа; б) 
многие не знают, как за нее приняться.

В этом смысле наш «круглый стол» - 
очень полезное мероприятие. Он позволяет, 
как звенья цепочки, собрать «ген» информа-
ции: что, где, как можно получить, чтобы 
грамотно заняться своими историческими 
изысканиями. И не случайно итогом «кругло-
го стола» стали предложения по усовершен-
ствованию этой работы. И они продолжа-
ют поступать в Общественную палату!

 От себя скажу: первые шаги по состав-
лению родословной должны включать в себя 
следующие пункты: 1) опрос самых стар-
ших родственников (откуда прибыли, где 
родились предки); 2) обращение в госархив за 

справками из метрических книг. К слову ска-
зать, в госархиве Кемеровской области сей-
час хранится 2149 книг, записи о рожденных 
содержатся там с началаXIX века.

И любой ответственный человек – я 
как-то об этом уже говорил – раз в год, 31 
декабря, должен просмотреть бумаги минув-
шего года и сложить в специальную папочку 
все, что считает важным из происшедшего 
с ним в этом году. Счета, фотографии, ка-
кие-то письма (разумеется, все это надо ат-
рибутировать: где сделан снимок, по какому 
случаю хранится программка концерта, кем 
приходится вам адресат письма…).

К слову, меня приучил к этому мой дед: 
до сих пор просмотр семейных альбомов с 
подробной атрибуцией – любимое занятие 
в нашей семье. Уже и моя маленькая дочь 
обожает их рассматривать, расспраши-
вать – это ей нравится больше любых иг-
рушек! И это, я считаю, нормально. Ведь 
любой человек должен понимать, что его 
жизнь – это не бессмысленное времяпре-
провождение, а определенная социальная 
программа, которую он реализует, соеди-
няя прошлое с будущим.

Вот лишь часть пред-
ложений по сохранению 
историй семьи в Кузбас-
се:

Передача личных се-
мейных архивов в госархив 
должна стать доступна 
для большинства людей 
– сейчас это право распро-
страняется лишь на лиц с 
особыми заслугами.

В Кемерове необходи-
мо создать региональное 
отделение Всероссийско-
го генеалогического обще-
ства.

 Обратиться в воен-
коматы с предложением 
передать их архивы в гос-
архив – так они стано-
вятся более доступны для 
рядовых граждан.

 Проводить семейные 
конкурсы по типу «Мама, 
папа, я» на знание своей 
родословной, в качестве 
приза предлагать путе-
шествие на родину пред-
ков.

Разработать пред-
ложения к органам госу-
дарственной власти о 
создании возможностей 
для воссоединения разных 
поколений семей на более 
компактной террито-
рии. Это может быть ак-
ция на российском уровне, 
позволяющая съезжаться 
членам большой семьи в 
коттеджные поселки на 
условиях более щадящего 
кредитования.
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В итоге было определено не 
более двух десятков основ-
ных перевозчиков, а к неко-
торым станциям было «при-
креплено» по 2-3 оператора. 
«Мы поехали», – призна-
ли вчера главы основных 
угольных компаний  – ОАО 
«СУЭК» и «Кузбассразрезуг-
ля». На складах, правда, еще 
лежит 10 млн тонн угля, но 
все узкие места расшиты, и 
перевозить в текущем году 
удается даже больше, чем в 
первом квартале прошлого 
года, когда железнодорож-
ных пробок не было.

Это сегодня, а завтра 
этих мер может уже не хва-
тить. К 2015 году Кузбасс 
должен перешагнуть за 210 
млн тонн добываемого угля 
в год. Это плюс 20 млн тонн 
к сегодняшним объемам. 

С таким ростом, конста-
тировали вчера и началь-
ники дорог, и угольщики, и 
чиновники, нынешняя ин-
фраструктура не справится. 
Во-первых, опыт по измене-
нию технологии работ стан-
ции Восточная Западно-Си-
бирской железной дороги 
показал, как можно наво-
дить порядок с порожня-
ком, который возвращается 
от получателя груза. В боль-
шинстве случаев порожние 
полувагоны, в отличие от 
груженых, не составляются 
в маршруты. А на Восточной 
удалось поднять процент 
маршрутизации порожняка 
с 13 до 60. Это решает одну 
из самых острых проблем 
на железных дорогах – за-
держки в поставках порож-
них вагонов для загрузки. 
Во-вторых, и это уже пункт 
не из раздела управленче-
ских решений, – инвести-
ции. Ежегодно в Кузбассе 
и угольщики, и железнодо-
рожники вкладывают деньги 
в расширение путей, строи-
тельство станций погрузки. 
Как считает Аман Тулеев, 

необходимо развивать меж-
дуреченское направление 
и «далее до Артышты», где 
нужно строить два моста и 
один тоннель. Другой рай-
он – станции Терентьевская 
и Ерунаково, где «у угольщи-
ков будет основной удар по 
добыче». «Понимание у нас 
есть, остается определить 
очередность», – добавил гу-
бернатор, который выступил 
и с нестандартной идеей. Ко-
гда-то от станции Мереть в 
Беловском районе строилась 
железная дорога с выходом 
на Алтайский край. В мут-
ные 1990-е годы дорогу стали 
разбирать «на металл», по-
тому и было решено постро-
ить по ней обычную авто-
мобильную дорогу. Сейчас 
эти пути сильно бы помог-
ли кузбасским угольщикам, 
считает губернатор. Реани-
мацию идеи строительства 
железной дороги от станции 
Мереть губернатор оценил 
почти в 150 млрд рублей, 
из которых, по его словам, 
около 50 млрд могли бы вы-
делить угольщики.

Владимир Якунин доба-
вил, что нужно развивать 
инфраструктуру не только 
внутри региона, но и по 
всем маршрутам доставки 
угля. До 2020 года на это 
нужно более 900 млрд руб-
лей: «Это огромные деньги, 
но в масштабах восприятия 
одного человека, а если мы 
говорим об экономике в це-
лом, это не те деньги. Хотя 
здесь без слаженной работы, 
поддержки правительства 
нам проблему не решить». 

Что из этих планов и 
денег станет реальной про-
граммой развития желез-
нодорожного транспорта, 
будет ясно, когда уже новое 
российское правительство 
оценит инвестиционные 
предложения ОАО «РЖД». 
Владимир Якунин отметил, 
что кузбасские пожелания 
в этих предложениях будут 
учтены.

Татьяна ДУМЕНКО.

…В кузбасской деревне 
Симик, где прошло 

сознательное детство Мин-
наилы Галиевны, была толь-
ко четырехлетняя школа. 
Тех, кто хотел окончить се-
милетку, по решению сель-
совета возили в другое село. 
Три года бесконечных разъ-
ездов дались ей нелегко, и 
когда встал вопрос, получать 
ли полное среднее образо-
вание (а это еще годы жиз-
ни в интернате) или пойти 
работать, девушка выбрала 
второе. 

Она перебралась в Кеме-
рово и сняла угол у бабуш-
ки, жившей по соседству 
с областной больницей. И 
вопрос трудоустройства ре-
шился сам собой: 20 января 
1960 года ее приняли сани-
таркой в отделение грудной 
хирургии облбольницы.

Наверное, у многих из 
нас в жизни были встречи, в 
корне менявшие саму жизнь. 
Для Миннаилы Галиевны та-
ким человеком-судьбой ста-
ла старшая медсестра опер-
блока Мария Александровна 
Щеглова, которая сразу при-
метила старательную сани-
тарочку и уговорила ее по-
ступить на курсы медицин-
ских сестер. Союз Общества 
Красного Креста и Красного 
Полумесяца готовил тогда 
средний медперсонал прямо 
в стенах больницы. Это назы-
валось «учиться без отрыва 
от производства». С 8 утра до 
6 вечера Миннаила наводила 
«чистоту» в оперблоке, а по-
сле садилась за парту. В 1964 
году она получила заветные 
«корочки», а вместе с ними 
и повышение – должность 
операционной медицинской 
сестры.

В ту пору в отделении 
выполняли операции на 
всех органах грудной клет-
ки. Так что формирование 
самостоятельного сердечно-
сосудистого направления в 
хирургии Кузбасса прохо-
дило буквально на ее глазах 
и при ее непосредственном 
участии. Она помнит, как 
начинали оперировать про-
стые пороки сердца, и со зна-
нием дела утверждает, что 
современные вмешательства 
несопоставимы по сложно-
сти с теми, первыми… 

Она работала и с леген-
дой кузбасского здравоохра-
нения Михаилом Алексее-
вичем Подгорбунским. И 
с более молодыми масти-
тыми  хирургами, которых 

тогда никто еще не записы-
вал в мэтры: с создателем 
Кемеровского центра транс-
плантации органов и тканей 
Теодором Израилевичем 
Шраером, с Владимиром 
Николаевичем Сергеевым, 
много лет возглавлявшим 
отделение сосудистой хи-
рургии облбольницы, с ака-
демиком РАМН, главным 
врачом МБУЗ «Кемеровский 
кардиологический диспан-
сер» Леонидом Семеновичем 
Барбарашем…

Люди, которым впервые 
довелось увидеть открытое 
сердце, по-разному вспоми-
нают свои ощущения. Одни 
сравнивают его с пульси-
рующим мешком, другие – с 
обычным куском мяса, тре-
тьи – с трепещущим, очень 
уязвимым лягушонком… А 
Миннаила Галиевна гово-
рит, что оно было похоже 
на цветок. 

Это в кино хирурги от-
рывисто бросают медсест-
рам: «Скальпель! Пинцет! 
Зажим!» А когда операция 
закончена, эффектно смахи-
вают пот со лба и выносят 
вердикт: «Будет жить!» А в 
жизни все гораздо серьезнее 
и труднее.

– Операционная медсе-

стра должна знать весь ход 
операции, все ее этапы и 
знать, в какой момент какой 
инструмент подать, – рас-
крывает юбиляр секреты 
своей профессии. – Потому 
что больной под наркозом, 
грудная клетка открыта, и 
счет буквально идет на се-
кунды…

Сегодня трудовой стаж 
операционной медицинской 
сестры Хосяновой составляет 
48 лет. У нее высшая квали-
фикационная категория. С ее 
участием проведены тысячи 
операций сердечно-сосуди-
стого, абдоминального, ги-
некологического, урологиче-
ского профиля, не единожды 
она помогала при транс-
плантации почки. Много лет 
Миннаила Галиевна входила 
в состав специализирован-
ной бригады областного цен-
тра медицины катастроф. 
Своим опытом и знаниями 
она охотно делилась с теми, 
кто пришел работать позже. 
До сих пор более молодые 
коллеги с уважением назы-
вают ее Учителем, добавляя, 
что общаться с ней легко и 
просто, как с подругой. 

В домашнем архиве Хо-
сяновой целая стопка По-
четных грамот и благодар-

ственных писем: от админи-
страции областной больни-
цы, кардиоцентра, города 
Кемерово… В октябре 2007 
года губернатор Кузбасса на-
градил ее медалью «За веру 
и добро».

Миниатюрная и подвиж-
ная всегда, смешливая за 
стенами операционной, со-
бранная и серьезная на ра-
бочем месте, она не бросает 
вызов времени, она просто 
так живет. 

– Не хочется ли пожить 
для себя? Пока есть силы и 
можно действительно полу-
чать удовольствие от выхода 
на заслуженный отдых? Ведь 
не ради же прибавки к пен-
сии вы долгими часами рабо-
таете в операционной?

Мой вопрос не кажется 
ей бестактным.

– Пенсия у меня по ны-
нешним временам неплохая. 
Муж пасеку держит, так что 
на жизнь нам бы хватило. Но 
вот жить для себя я не умею. 
Сын уже взрослый, внуков 
Бог не дал. Что дома делать? 
А на работе я нужна. И мне 
нужна эта работа…

Валентина  
АКИМОВА.

Фото 
 Кирилла Кухмаря.
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Когда мне исполнилось 
40 лет, я отчетливо поняла, 
что хочу написать мемуары. 
И взялась за них. Сегодня уве-
рена: описать историю своей 
жизни должен каждый мало-
мальски грамотный человек. 
Зачем? Затем, что иначе всё 
тобой пережитое - набитые 
шишки, усвоенные истины 
(порой парадоксальные!), 
испытанные радости – ка-
нет вместе с тобой в Лету. Не 
нам судить, что там, позже, 
пригодится потомкам. Вот 
пример. Когда доводится 
бывать на выставках, время 
от времени устраиваемых 
госархивом, дивишься и пле-
няешься вовсе не тем, чем 
гордились когда-то люди, 
сдавшие свои документы в 
архив. Не Почетными гра-
мотами и фотографиями с 
пленумов партхозактива. А  
забавными мелочами, зафик-
сировавшими обыденную 
повседневность. Трамвай-
ными билетиками и квитан-
циями из прачечной (ну-ка, 
сколько тогда эти услуги 
стоили?). Свадебными фото-
графиями и фотографиями 
с похорон (ах, вот как тогда, 
оказывается, эти ритуалы 
проходили…). Школьными 
дневниками с гневными за-
писями учителя: «Плевался 
промокашкой» (пойди объ-
ясни сегодняшним детям, что 
это такое – промокашка и как 
ее следует разжевывать, а по-
том зарядить в специальную 
трубочку, чтобы пулять в ухо 
соседу по парте). Мелочи? 
Да. Но из них складывается 
тот самый «воздух времени», 
который более всего и ценен 
истории.

Не оттого ли мы сейчас 
с таким упоением читаем 
литературу нон-фикшн? Все 
эти воспоминания, дневники, 
подлинные жизнеописания, 

реконструируемые собы-
тия чьей-то давно ушедшей 
жизни. Помню, как, впервые 
оказавшись в Кузбассе, я слу-
чайно наткнулась на воспо-
минания одной прокопчанки, 
Полины Натановны Кушнир, 
безыскусно названные «Воз-
вращение в прошлое». Они 
содержали несколько очерков 
бывшей ленинградки, пере-
водчицы технической лите-
ратуры, волею судеб оказав-
шейся в Сибири и прожив-
шей здесь всю свою зрелую 
жизнь. Потом, несколько лет 
спустя, мне попала в руки 
еще одна порция ее мемуа-
ров, «Другие возвращения», 
и еще… Подробности взаи-
моотношений людей 60-х, 
описания мод и нравов, сам 
дух их посиделок и трудовых 
забот читались, как увлека-
тельный детектив. С таким 
же упоением я (и не только я 
– оргкомитет престижной ли-
тературной премии «Нацио-

нальный бестселлер») прочла 
документальную прозу оби-
тательницы Новокузнецкого 
дома-интерната Тамары Че-
ремновой «Трава, пробившая 
асфальт». Выходит, даже вот 
такая «мелочная история» 
нужна и интересна не только 
автору?

Председатель комиссии 
Общественной палаты по 
культуре и духовно-нрав-
ственному воспитанию про-
фессор КемГУ Александр 
Коновалов утверждает: в за-
падной историографии дав-
но уже принят и широко ис-
пользуется так называемый 

«метод отдельного случая». 
То есть «микроистория», 
история одного рода, одной 
семьи, представляет для ис-
следователя более значи-
мый материал, чем история, 
скроенная по гигантским ле-
калам, – тонны, пятилетки, 
борьба классов…

И одно другому, как вы-
ясняется, отнюдь не проти-
воречит – наоборот, «мик-
роистории» позволяют луч-
ше осознать, прочувствовать 
макропроцессы. Научный со-
трудник Института экологии 
человека Сибирского отделе-
ния РАН доцент Игорь Усков 

много лет занимается истри-
ей родов Щегловых и Кеме-
ровых, давших начало и имя 
нашему городу. О генеалоги-
ческой реконструкции этих 
родов он поведал за «круг-
лым столом». А о том, какие 
сегодня существуют средства 
и методы составления семей-
ных родословных, рассказал 
доцент Беловского филиала-
института КемГУ Константин 
Иванов. Ведь современные 
сетевые технологии одарива-
ют тут нас кажущейся легко-
стью. «Введите свою фамилию 
– и узнаете, что хранят о себе 
данные Интернета. Отправьте 
SMS по номеру…». Разумеет-
ся, эти назойливые рекламки, 
то и дело выскакивающие на 
экран вашего монитора, стоит 
вам зайти в Интернет, – не что 
иное, как выкачивание денег. 
Но есть и вполне солидные 
сайты вроде «Всероссийского 
генеалогического древа», по-
зволяющие действительно в 
высшей степени достоверно 
узнать свою родословную до 
шестого-седьмого колена, до 
начала XVIII века!

И не случайно в социаль-
ных сетях сегодня группы по 
поиску родственников, одно-
фамильцев – едва ли не самые 
популярные. Историки знают: 
мы прирастаем родней в про-
шлом в геометрической про-
грессии. Если бы каждый жи-
вущий в России мог составить 
список своих прямых предков 
до средних веков, выяснилось 
бы, что количество людей, 
упомянутых там, в разы пре-
вышает количество людей, в 
те времена живущих. Пара-

докс? Нет, этому есть вполне 
реальное объяснение: все мы 
состоим друг с другом в гораз-
до более близкой степени род-
ства, чем знаем об этом. Коро-
че говоря: все люди – братья. 
Буквально, братья и сестры. 
А пяти- или шестиюродные – 
уже не важно.

Сегодня, 18 апреля, отме-
чается Международный день 
памятников и исторических 
мест. Большинство из нас от-
чего-то считает памятниками 
только монументы да статуи. 
Но ведь в широком, гумани-
тарном смысле слова памят-
ник – это и старинная руко-
пись, и дембельский альбом, 
и записная книжка вашего 
прадеда. Так, может быть, 
писать историю рода стоит 
начать уже сегодня? Хотя бы 
в специально отведенный для 
этого день…

 Ольга  ШТРАУС. 
Фото 

 Федора Баранова.

рынок труда

Что предлагают  безработным
Почти на треть снизилась за год численность 

официальных безработных, проживающих в сель-
ской местности и зарегистрированных в центре 
занятости населения Новокузнецка.

В первом квартале статус безработного присвоен 200 
жителям Новокузнецкого района. Это почти на 30  про-
центов  меньше, чем за аналогичный период прошлого 
года.  Сегодня уровень зарегистрированной безработи-
цы составляет 1,6 процента  трудоспособного населения 
района. Наибольшее число нетрудоустроенных прожи-
вает на территориях Сары-Чумышского, Кузедеевского 
и Красулинского сельских поселений.

Работодатели района предлагают  сельским жите-
лям более 700 вакансий рабочих горных специально-
стей, строителей, сварщиков, животноводов, медицин-
ских работников, водителей, трактористов, электро-
монтеров,  поваров. 

Татьяна МИНЕЕВА.

развитие

Из бетона в бронзу
Установленный в Новокузнецке  в 1947 году пер-

вый памятник  воинам, погибшим в годы Великой 
Отечественной войны,  будет демонтирован после 
Дня Победы.

За 65 лет  сооруженный из бетона монумент поте-
рял прочность, начал  крошиться, детали памятника 
деформировались, а некоторые рассыпались. Было 
принято решение: фигуру Неизвестного Солдата  де-
монтировать, сделать слепок, изготовить формы и 
отправить в мастерскую для отливки из более проч-
ного и долговечного, чем бетон,  материала – бронзы, 
а затем  установить копию на этом же месте, в сквере  
25 лет Октября. 

Демонтаж будет произведен  после 9 Мая. К празд-
нику памятнику сделают косметический ремонт.

Мария ДАРСКАЯ.

память

Осталось пасхальное яйцо
Деревянное расписанное вручную пасхальное 

яйцо с изображением круглолицей матрешки в 
русском сарафане и в платочке с растительным ор-
наментом, расположившейся на яркой цветочной 
поляне, - сегодня один из музейных экспонатов, с 
которым связана трагичная история. 

Это сувенирное яйцо было найдено на месте паде-
ния самолета А-310 в районе поселка Майзас 23 марта 
1994 года. При крушении самолета, летевшего из Моск-
вы в Гонконг, тогда под Междуреченском погибли все 75 
человек, находившихся на борту. Причиной трагедии 
стало то, что командир доверил штурвал своему 15-лет-
нему сыну, который случайно отключил «автопилот» 
и ввел самолет в штопор.

В краеведческом музее Междуреченска сегодня 
работает выставка изделий декоративно-прикладно-
го искусства «Светлое Христово Воскресение». И это 
уникальное яйцо ручной работы, которое, вероятно, 
тогда, в преддверии Пасхи, вез кому-то в подарок один 
из пассажиров лайнера, теперь напоминает об аварии, 
погубившей десятки россиян и китайцев. 

Людмила  ХУДИК.

происшествие

Столкнулись на «встречке»
На трассе Новокузнецк-Таштагол, между селами 

Таргай и Сосновка, на днях было крупное дорож-
но-транспортное происшествие.

Рейсовый автобус, следовавший из Новокузнецка в 
Таштагол, столкнулся с легковым автомобилем, в кото-
ром, кроме водителя, находились 26-летняя женщина 
и пятилетний ребенок. Сила удара была такова, что 
пассажиры автомобиля мгновенно погибли на месте, 
а водителя в крайне тяжелом состоянии отправили в 
больницу. «Тойота-Камри» была буквально раздавлена 
при столкновении. Автобус, в котором ехали 35 пасса-
жиров, уцелел чудом. Сойдя в кювет, он еще проехал 
несколько десятков метров по полю и остановился у 
березовой рощи. Пассажиры испугались, но врачи им  
не понадобились.

 По данным сотрудников ГИБДД, иномарка выехала 
из Таштагола, где молодая семья отмечала пасхальные 
праздники у родственников. Но домой до Тисульско-
го района они так и не доехали. По предварительным 
данным, водитель «Тойота-Камри», совершая обгон, 
выехал на полосу встречного движения, где и врезался 
в автобус.

Татьяна ШИПИЛОВА.

криминал

«Детская» история
В Прокопьевске будут судить бизнес-леди, кото-

рая подозревается в присвоении чужого пособия 
на ребенка.

Около года назад прокопчанка стала мамой. До ухо-
да в декрет она польстилась на предложение местной 
предпринимательницы, которая приглашала к себе на 
работу беременных женщин, обещая им  спокойную 
работу, нормальные заработки и положенные соцвы-
платы. Будущая мама подписала все бумаги и отдала 
руководителю справки и сообщила личные данные.

Однако после рождения малыша работодатель-
ница все никак не хотела отдавать своей сотруднице 
положенные ей «детские» деньги, каждый раз находя 
для отказа «веские» причины. Тогда молодая мама 
обратилась в полицию. Выяснилось, что предприни-
мательница подделала документы, необходимые для 
оформления «детских» выплат, и присвоила себе день-
ги наемной работницы – около 100 тыс. руб. По словам 
сотрудницы пресс-службы ГУ МВД РФ по Кемеровской 
области Натальи Маслаковой, когда махинации вскры-
лись, бизнес-леди поспешила рассчитаться по своим 
долгам, но это не избавило ее от уголовного дела. Оно 
передано в суд.

Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

образование

Традиция быть лидерами
В Кемеровском государственном профессио-

нально-педагогическом колледже прошел Все-
российский конкурс педагогического мастерства 
будущих мастеров производственного обучения 
«Профессионально-педагогическая компетент-
ность будущего педагога», посвященный 65-летию 
КемГППК.

В конкурсе приняли участие команды из семи регио-
нов России. Студенты нашего колледжа по традиции 
показали высокий уровень мастерства и готовности к 
будущей профессионально-педагогической деятель-
ности, по сумме баллов заняв 1-е место. Команду кол-
леджа представляли будущие мастера в области ком-
пьютерных технологий: Антон Вербовский, Алексей 

Тебеньков, Антон Харзин, руководитель команды 
– Светлана Николаевна Новоселова.

Нелли ПРЯНИШЕВА.

Трудности 
перевозок

Сегодня исполняется 
70 лет замечательному 

человеку –  
медсестре Кузбасского 

кардиоцентра 
Миннаиле Галиевне 

Хосяновой.  
Событие это уникально 

по той причине,  
что юбиляр до сих пор 

продолжает работать 
в должности 

операционной 
медицинской сестры. 
Ежедневно она встает  

за операционный стол 
плечом  к плечу,  

рука к руке  
с кардиохирургами. 
И профессионально 
делает самое святое 

дело на земле: спасает 
человеческие жизни.

Секрет  
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частной жизни


